

# 一般質問 3月定例会

# 3月定例会 一般質問

文責はいずれも本人です。

- 新年度予算（高齢者福祉関連）について
- 消防出張所の適正配置について



松尾 実（政和会）



吉住 威三美（平戸市民クラブ）  
(地域林政アドバイザー制度について)

- 林務行政について  
(地域林政アドバイザー制度について)



④ 高齢者福祉関連の新年度の予算について、市長の思いは。

市長 令和6年1月1日現在42・13%と高い高齢化率を維持しながら、令和2年度をピークに高齢者人口が減少に転じている。本市人口のボリュームゾーンと言われる前期高齢者世代の後期高齢者への移行が続くこれからを見据え、高齢者が社会の一員として自分らしく暮らし続けられるまちづくりを念頭に予算編成をした。具体的には、本年策定する第9期高齢者福祉計画・介護保険事業計画に基づく事業を反映させた予算計上と併せ、歳入にあたる令和6年度から8年度までの3か年の介護保険料の見直しを実施している。保険料は、介護給付費準備基金を活用して、保険料基準額を対前期比で年間4500円、率にして6・4%の引き下げを行い、負担軽減を図った。また、第9期計画の柱である地域包括ケアシステムの深化・推進を図るために新たな取り組みとして、有償ボランティアによる生活支援事業の新規実施やフレイル予防事業の拡充。いきいきお出かけ支援事業の拡充に関する予算を計上するとともに、介護職人材確保事業や

各議員のQRコードから一般質問の録画放送をご覧いただけます。

⑤ 中部南部消防出張所の配置について、新年度に向けての考えは。

消防長 現在、3つの案について具体的な検討をすることとしている。

一つ目は、現在の中津良出張所を更新し、現状の体制を維持する案。二つ目は、現在の位置から南部寄りに新築移転する案。3つ目は中部地区、南部地区にそれぞれ出張所を配置する案の3つ。また人口の推移、必要な人員・経費、火災の件数や道路の整備状況など、比較検討し、令和6年度中に一定の方向性を見出したいと考えている。

⑥ 林野庁において林業にかかる施策を進めるにあたり、多くの市町村では林務担当職員の人員体制や専門的な知識のノウハウが不足する現状のため平成30年2月1日に地域林政アドバイザーリー制度が制定された。全国的に制度への取り組みがなされ、令和4年度で、240自治体307名の林政アドバイザーが活動している。本市でもこの制度に取り組み、林務行政の充実を図るべきと思うが、市としてどのように考

えているか。

市長 地域林政アドバイザーリー制度は、市町村や都道府県が森林林業に関して要となる園芸用ハウスなどの生産施設の整備に対し、市単独により、国・県・市合わせた補助率が8割となるよう上乗せを行うことで、新規就農者の初期投資に係る負担軽減を図るなどソフト・ハード両面からの支援を行っている。

受験者がいない状況が続いている。本市としても人材確保が急務であり、先進事例を参考にしながら検討していくたい。

⑦ 本市では5年間で341戸の農家が減、1年間で68戸の減少となつてゐる中、新規就農者を確保していくこと



市長 本市において「もうかる農業」を実現するため、新規就農者の確保育成、園芸品目や肉用牛の生産振興を施策の柱として重点的に取り組んできたところである。

市長 本市においても人口減少に伴い、農業就業者の減少や高齢化が進んでい

る状況にある。こうした状況が今後も続くことで、離農が進み、生産基盤である農地の維持、保全に支障を来すことが予想される。

市長 本市において「もうかる農業」を実現するため、新規就農者の確保育成、園芸品目や肉用牛の生産振興を施策の柱として重点的に取り組んできたところである。

意見 今後厳しい未来が予想されるが、逆を考えるとピンチはチャンスである。平戸市農業が生き残るために、ここ5年間ほど辛抱し努力することが大切である。

農林水産部長 新規就農者の當農に必要な園芸用ハウスなどの生産施設の整備に対し、市単独により、国・県・市合わせた補助率が8割となるよう上乗せを行うことで、新規就農者の初期投資に係る負担軽減を図るなどソフト・

ハード両面からの支援を行つていい。

意見 今後厳しい未来が予想されるが、大変重要な策があるのか尋ねる。

農林水産部長 新規就農者の當農に必要な園芸用ハウスなどの生産施設の整備に対し、市単独により、国・県・市合わせた補助率が8割となるよう上乗せを行うことで、新規就農者の初期投資に係る負担軽減を図るなどソフト・

ハード両面からの支援を行つていい。

意見 今後厳しい未来が予想されるが、逆を考えるとピンチはチャンスである。平戸市農業が生き残るために、ここ5年間ほど辛抱し努力することが大切である。

&lt;